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西貢區議會 

2017 年 5 月 2 日會議文件 

SKDC(M)文件第 117/17 號 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會工作報告  

 

西貢區議會房屋及環境衞生委員會 (下稱「委員會」 )二○一七年第二

次會議，已於 2017 年 3 月 16 日舉行。會上討論的主要事項撮錄如下：  

 

《消防安全 (建築物 )條例》第 572 章  

1.  委員備悉上述文件。委員關注消防處執行題述條例的程序，特別

是本區樓宇遵辦消防安全指示的狀況。  

 

食物環境衞生署西貢宜春街公廁翻新計劃  

2.  委員備悉上述計劃。有委員希望食物環境衞生署 (下稱「食環署」)

增加男女廁格設施的比例，以便利市民。  

 

食物環境衞生署西貢區二零一七年度歲晚清潔大行動的成果  

3.  委員備悉上述計劃。有委員希望加強滅蚊和滅蠓行動，特別是鄉

郊地方。  

 

活化已修復堆填區資助計劃  

4.  委員備悉題述督導委員會已完成首輪評審，預計可於本年 4 月進

行面試及進一步評審。  

 

在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機  

5.  委員支持食環署於本區的棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機。有委員

希望預先制訂棄置垃圾黑點名錄，以便題述計劃於本區推行。  

 

食物環境衞生署二零一七年西貢區第一期滅鼠運動  

6.  委員關注食環署於公共及私人地方進行的滅鼠工作，並希望署方

向委員會提供 1823 就鼠患問題 (包括公眾及私人地方 )收到的投訴數

據。  
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要求盡快在將軍澳區內各鄰近屋苑的繁忙道路興建隔音屏或舖設低

噪音物料  

7.  委員希望環境保護署 (下稱「環保署」)提供本區加建隔音屏障工程

的時間表，以及與規劃署和路政署合作，在規劃道路及住宅範圍前考

慮加建相關設施，及在有需要的路段平整路面及鋪設低噪音物料。  

 

有關將軍澳第 137 區填料庫及新界東南堆填區的運作事宜  

8.  委員備悉填料庫及堆填區的運作報告。委員關注填料庫及堆填區

的運作事宜，特別是增加水路運輸的比例和縮短填料庫及堆填區的運

作時間，亦關注上述地點及環保大道一帶的道路安全事宜，特別是車

輛載貨不穩和跟車太貼等問題。委員會將去信香港警務處及土木工程

拓展署反映意見，並邀請土木工程拓展署派員出席下次會議。  

 

西貢區環境衞生服務及小販事務統計報告  

9.  委員備悉食環署提交的環境衞生服務統計報告及西貢區小販事務

隊檢控違例小販行動 2017 年 1 月至 2 月統計表。  

 

環保大道回收場持續滋擾居民，強烈要求提供確實搬遷日期  

10.  有委員希望有關部門提供題述事宜的跟進情況及結果，特別是平

整回收場入口的路面的日期，以及加強打擊有關回收商於回收場內進

行違法行為。  

 

將軍澳 (南 )區的垃圾收集安排  

11.  有委員希望食環署為廣明苑及尚德邨安排大型垃圾車進行每星期

3 次的收集垃圾服務，並與房屋署跟進打擊非法傾倒廢料事宜。  

 

要求加密清潔將軍澳道、將軍澳隧道公路、環保大道的隔音屏障，確

保公共環境衛生  

12.  委員備悉路政署的回覆。有委員關注清洗將軍澳道、將軍澳隧道

公路、環保大道隔音屏障的工作流程和覆蓋範圍。委員會通過上述動

議。  

 

如何處理建築廢料及環保斗隨處棄置的問題  

13.  委員備悉環保署的回覆。委員關注有關部門巡查和監管路旁閒置

環保斗的安排、跨部門聯合行動的次數、投訴處理的流程、各部門的

權限，以及打擊隨處擺放環保斗和處理隨處棄置建築廢料所造成環境

衞生問題的跟進工作。  
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要求解決健明邨通道擠塞問題，及在合適位置加裝升降機或扶手電梯  

14.  委員備悉房屋署提交的人流統計報告。房屋署會適時向本委員會

及健明邨屋邨管理諮詢委員會提供有關於本年維修題述扶手電梯的工

程安排。  

 

要求在善明邨、尚德邨及健明邨加設天眼  

15.  委員備悉房屋署提交的高空擲物情況報告。  

 

小販非法擺賣情況  

促請政府部門協調解決將軍澳區內流動小販問題  

16.  委員備悉房屋署提交的 2017 年 1 月至 2 月將軍澳區公共屋邨小販

非法擺賣情況報告。有委員關注區內小販非法擺賣情況，故建議房屋

署檢討現時就小販非法擺賣的執法程序及相關法例。  

 

建議房署於健明邨進行「安裝晾衣架計劃」前認真考慮居民意見並作

出切合居民需要的安排  

17.  委員認為「安裝晾衣架計劃」資料不足及其安裝位置不理想，希

望房屋署優化計劃內容。  

 

反對領展停車場大幅加租  

反對領展停車場月租車位大幅加價  

18.  由於兩項議案內容相關，委員同意合併討論。委員反對領展資產

管理有限公司 (下稱「領展」 )停車場加租，希望領展加強停車場的管

理和妥善處理固定泊車位的安排。委員會通過上述兩項動議。  

 

要求政府部門、領展、都會駅商場及港鐵在適合地方加建路牌或指示

牌，指示市民前往健明邨、善明邨  

19.  委員備悉香港鐵路有限公司 (下稱「港鐵」)的回覆。有委員反映市

民意見，希望於公共屋邨的公共地方、領展、都會駅商場及港鐵管轄

的地方加設更清晰的指示牌，以指示市民前往健明邨、善明邨及上述

屋邨附近的公廁和機構，並希望港鐵考慮在調景嶺站新增一個出口。

委員會通過上述動議。  

 

西貢區議會房屋及環境衞生委員會轄下工作小組  

20.  委員備悉社區參與環境保護工作小組的工作進度。  
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要求漁農自然護理署派代表出席會議回應，當巿民受到野豬滋擾現行

的處理方法  

21.  委員備悉漁農自然護理署 (下稱「漁護署」)的回覆。委員關注區內

野豬出沒問題，希望漁護署及相關部門跟進野豬推倒垃圾桶或到私人

耕地覓食等情況，亦希望漁護署加強教育和宣傳工作，以及為本港野

豬進行絕育。  

 

要求正視有西貢區議員向秘書處職員無理取鬧  

22.  由於事件涉及議員的行為操守問題，委員同意可將此項議案轉交

區議會大會跟進。  

 

石角路地盤違反地契事宜  

23.  有委員表示石角路 1 至 3 號地盤涉嫌進行違反地契的工作，地政

總署雖多次作出勸喻，但滋擾情況仍然持續。  

 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會  

二○一七年四月  

 


